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本日は芦子小学校の 6 年生をお招きいただき、あ

りがとうございました。また、答えづらい質問も

多々あったと思いますが、ご丁寧に回答をくださ

り感謝申し上げます。学校では教科書を読んだり

動画を見たりして勉強していましたが、実際の場

に行って見ることができるのは貴重な体験です。

また、よろしければ来年度もよろしくお願いいた

します。 

選挙で同数だった場合は、もう一度選挙をしない

で、くじ引きという運で決めることに驚きまし

た。見学させていただき、ありがとうございまし

た。 

市議会に行かせてもらい、ありがとうございまし

た。僕達が意見を言った後に、その意見に対して

取り組んでいることや現状についてなど、僕達で

も分かるように詳しく説明していただき、とても

分かりやすかったです。 

とても貴重な体験をさせていただき、誠にありが

とうございます。とても分かりやすく楽しくて、

とてもよかったです。議長室で知らないようなこ

とを教えていただき、議員は議長室にはあまり行

かないという新しいことを知ることができてとて

もよかったです。 

今日はありがとうございました。議員は 26 人だと

いうこと、発言時間が決まっていること、衆議院

選挙の投票率は約 50％と少ないこと、小田原市だ

けの投票所は 54 ヶ所もあること、議場では天井の

模様まで梅の花というモチーフがあることなど、

たくさんのことを新しく知りました。これからも

小田原市の政治をよろしくお願いします。 

議場見学会につきましては日常の中で議会に対す

る質問に答えていただき、ありがとうございまし

た。また、議長の席や議員の席に座れるという貴

重な体験をさせていただいたことを嬉しく思いま

す。議場見学会にて投票率が半分ということ、一

人ひとりの票が大事なことを知りましたので 18 歳

になりましたら投票しようと思いました。 

市議会について、まだうろ覚えだったのでこれを

機にまた触れることができて楽しかったです。建

物の形や造り、意味が細かく込められていて、き

れいでした。番号でその人がいるかいないかを判

断するのを初めて知りました。また面白いなと思

いました。 

席や机に色々な機能があってすごかったです。モ

ニターにも色々と表示されていて近未来的でよか

ったです。質問には丁寧に答えていて分かりやす

かったです。貴重な体験をさせてくれて、ありが

とうございました。 

本日は見学させていただき、ありがとうございま

した。私は、議会をしているときに一般質問時間

が決まっているとは思いもしなかったので、びっ

くりしました。その他にも、議長さんの席が高い

など初めて見るものばかりで、すごくいい体験が

できました。ありがとうございました。 

市議会の中を見学するときに丁寧な説明をありが

とうございました。そして、入口で迎え入れてく

れたときは親切感ある対応に感謝の気持ちでいっ

ぱいでした。質問に対して詳しく教えてくれて、

ありがとうございました。 
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市議会を見学して色々なことを知れました。小田

原市の今日教えてくださった議員の方々、ありが

とうございました。特に知れて良かった事は天井

が梅の形をしていたこと、傍聴席は誰でもいける

こと。 

今回は市議会のことをたくさん教えていただき、

ありがとうございました。今まで当たり前とされ

ていた選挙や行事はたくさんの人たちの協力によ

って行われていたということを改めて知りまし

た。このようにたくさんの活動をしているため、

たくさんの部屋もあり議長の椅子などに座れたの

も初めてで、とても嬉しかったです。これからも

私たちが住む小田原のためによろしくお願いしま

す。 

質問を通して議員の皆さんが普段どのようなこと

を意識されているか知ることができて、とても楽

しかったです。他にも議長室に入ったり、議長・

議員席に座ったり、貴重な体験ができて嬉しかっ

たです。2 時間ほどたくさんのことを教えて下さ

り、ありがとうございました。 

たくさんの新しいことを知れて、とても勉強にな

りました。たくさんの質問にも答えて下さって、

ありがとうございます。議長室のランプで誰が来

ているのかわかるのが、とても便利だと思いまし

た。議長さんが 65 代もいることを初めて知りまし

た。色々な場所を見学させてくれて、ありがとう

ございます。 

見学や質問タイムのときに詳しく説明してもら

い、理解が深まりました。大切なものなどを触る

体験ができてとても嬉しかったです。新しい知識

が今回の見学で得られたので、次に生かしていき

たいです。貴重な時間をありがとうございまし

た。 

とても分かりやすい説明で普段だとできない体験

をさせてくれて嬉しかったです。議会がどれだけ

必要かを教えてくれてありがとうございました。

そして、選挙で同数になったときはくじ引きとい

うのは初めて知りました。とても楽しく、勉強に

なりました。 

議員さんたちがどのように話し合いをしているか

分かりました。また、議員の出席を知らせる設備

があることが分かりました。貴重な体験をさせて

いただき、ありがとうございました。 

選挙で投票する人数の少なさに驚きました。僕が

投票できるようになったときには自分の一票を大

切にして投票しに行きたいです。 

市議会で議員をやっている人は、自分の目標など

を決めて話し合っていることが分かった。そし

て、市議会議員は国会のように何百人規模ではな

く少人数で話し合っていることが分かり、とても

嬉しかったです。 

説明が分かりやすくて、市議会についてよく知れ

ました。新しく知ったことは、議員ロビーに初代

の人たちの写真がたくさんあって、こんなにいた

んだとびっくりしたことです。 

初めて知ったことがすごく多くて、質問も分かり

やすかった。本会議や委員会の仕組みがよく分か

りました。小田原市のためにじっくり会議してい

ることが伝わった。とても興味深くて、面白かっ

たです。 

市議会のことや選挙のことをたくさん知れて、す

ごく楽しかったです。市議会では「本会議」と

「委員会」があることを初めて知りました。貴重

な体験をありがとうございました。 



3 

 

今日は普段できないような体験ができて、新しい

ことも知れて嬉しかったです。見られないような

場所や物が見られたこと、滅多に座れないとこも

座って楽しかったです。選挙や議会の事も知れて

嬉しかったです。 

初めて議長席に座れて、とても楽しかったです。

他にもたくさんのことを初めて知れてとてもよか

ったです。新しく知れたことがたくさんありまし

た。 

少ない時間の中、見学させていただきありがとう

ございました。議長室の部屋を見せていただきあ

りがとうございました。高い場所にも椅子があ

り、驚きました。 

小学校が少なくなっているのがびっくりしまし

た。それと、65 代まで議長がいて、すごいと思い

ました。日本の投票率が年々下がっていますが、

小田原のためにも頑張ってください。 

椅子の座り心地がとてもよかったです。議長の部

屋や椅子に座れて嬉しかったです。貴重な経験に

なりました。ありがとうございます。 

発言時間は 1 分間ということが分からなかったの

で、すごくいい勉強になりました。ありがとうご

ざいました。 

椅子がふかふかで気持ちよかったです。色々なこ

とを学べて楽しかったです。議長席に座らせてく

れたり、色々な体験ができて楽しかったです。政

治に感心を持ちました。 

市議会のことがよく知れて、とても楽しかったで

す。質問に答えて下さって、ありがとうございま

した。 

議長の人は皆の意見などまとめていて、すごいと

思いました。 

この前は議場を見学するという貴重な経験をさせ

ていただき、ありがとうございました。私的にも

楽しみで、議場見学できることが分かってからわ

くわくしていました。実際に行ったところでは、

椅子がふかふかで学校の椅子もこうだったらと思

いつつも、中学校の椅子がこうだった方がいいか

なとも思っていました。もう一度言いますが、本

当にありがとうございました。 

意見を言うときに、1 分で答えないといけないこ

とを初めて知りました。前にも行ったことがあっ

たけど、今回初めて知れたことが多かったです。

議長さんの部屋の椅子がふかふかで気持ちよかっ

たです。 

自由に見られる時間が多めにあったので、より詳

しく知ることができた。実際のように進めていく

のも実感があって分かりやすかった。とても話が

分かりやすくて、メモが取りやすかった。 

議場について分かりやすく説明してくれて、とて

も勉強になりました。また、普段座れないところ

や行けない場所に行けて、とても貴重な体験にな

りました。 

広かった。色々な部屋があった。椅子がふかふか

だった。すごい仕事なのが分かった。 
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一つ一つの説明がとても分かりやすくて頭に入り

ました。また、質問に対しては私たちに伝わるよ

うに言葉を選んでくださっていて、とても嬉しか

ったです。そして、今まで感じたことのない迫力

のある体験をさせてもらいました。 

議員さんの意見を聞いて小田原市の取組について

詳しく知ることができました。実際に議場、議長

室など様々な部屋に入らせてくれて、ありがとう

ございます。 

色々なところに座れて楽しかった。質問の返しが

分かりやすかった。 

マイクを使って発言するのがびっくりしました。

発言のときに 60 秒という制限時間があって大変だ

と思いました。ホールの形を小田原市のマークに

しているところが面白かったです。議長室で色々

なことができることを学びました。 

議場見学をして、気になっていたことやどんな仕

事をしているのか学ぶことができました。 

色々なところを見せて下さり、ありがとうござい

ました。傍聴室も今度行って見たいと思います。

たくさんの部屋に入れて面白かったし、勉強にも

なりました。私たちのためにわざわざ時間をつく

っていただき、ありがとうございました。 

色々部屋があってすごかったです。投票すること

の大事などが分かって 6 年後は自分も選挙に行き

たいと思いました。話し合いを聞けるようになっ

て、どんな感じでやっているのか見に行きたいで

す。 

特別な席に座れたり、質問に答えたりしくくれ

て、ありがとうございました。初めて市役所の 2

階、3 階に行けたのでよかったです。また、機会

があったら行きたいです。 

初めて入ったところばかりで、とても勉強になり

ました。一つ一つ丁寧に教えてくれるので分かり

やすかったです。椅子にも座らせてくれたり、と

ってもいい経験をさせてくれて、ありがとうござ

いました。また、行きたいです。ありがとうござ

いました。 

椅子がふかふかで思ったよりも広くてびっくりし

ました。議長室の椅子に座ったことが一番楽しか

ったです。 

普通なら聞くことができないことまで詳しく答え

ていただき、ありがとうございました。初めて見

る物が数えきれないくらいあって、とても勉強に

なりました。それに、普段座ったり行ったりでき

ないところにまで行かせてもらい、とても貴重な

体験になりました。 

色々なものを見せてくれたり、議長室の椅子に座

らせてくれて、ありがとうございます。 

・普通は行けないような場所に行けてよかった。 

・市議会議員さんの努力がすごいと思った。 

・杉山さんが 77 歳になっても、続けているのがす

ごいと思った。見学させていただき、ありがとう

ございました。 

色々なことを知って、すごく面白かったです。こ

れからは、小田原や日本のために頑張りたいで

す。すごく貴重な体験でした。 
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議場や議長室に入れて光栄でした。椅子に座れた

り、部屋に入れたり普段ではできないことを今回

できて、すごい嬉しかったです。部屋を細かく見

られたり、写真を撮ったりすごい楽しかったで

す。こんな光栄な機会をくださり、ありがとうご

ざいました。 

今日は本当にありがとうございました。とてもい

い勉強になりました。議員さんはとても明るくて

聞いていて、とても心地よかったです。また、会

う機会がありましたら、気軽に話しかけてくれる

ととても嬉しいです。 

議長さんに聞いてみたかったことを質問できて良

かったです。質問できなかったけど、自由時間に

聞けました。 

議会の部屋が広くてびっくりした。色々な部屋を

周れて楽しかった。色々な仕組みが知れて良かっ

た。 

普通はできない体験ができて楽しかったです。家

に帰ったら紙を読みたいと思います。市議会のこ

とをもっと知りたくなりました。 

今日は、珍しい体験をありがとうございました。

私は質問をできませんでしたが、選挙に当選した

ときの気持ちが、とても印象に残りました。改め

て貴重な体験をありがとうございました。 

司会の方が分かりやすく説明してくれたので、話

の内容がよく分かりました。滅多に入れないとこ

ろにも入れて楽しかったです。色々知れて、いい

経験ができて嬉しかったです。議場のこともよく

分かりました。 

本日は詳しく市議会について解説していただき、

ありがとうございました。市民のために様々な工

夫をしてくださっていることが知れて、感謝の気

持ちで一杯です。説明の仕方が面白く、聞いてい

て分かりやすかったです。いつか傍聴席で実際の

会議を聞きたいです。 

このような面白い・学びのある貴重な機会を作っ

て下さり、ありがとうございました。色々な知識

や部屋の種類があって、とても興味深かったで

す。ありがとうございました。 

質問に対して分かりやすく答えてくれたり色々な

席に座らせてくれたり、ありがとうございます。

皆さんが小田原をよくしようとしてくれているこ

とがよく分かりました。僕も小田原について、よ

く考えようと思います。機会があったら行きます

ので、よろしくお願いします。少し図々しいです

が、本当にありがとうございました。 

本日は色々な質問に答えて下さり、ありがとうご

ざいました。中々入れないところなので、貴重な

時間でした。議長の席に座れたり、写真を撮れた

りして楽しかったです。1 分で分かりやすく質問

に答えたりして、すごいと思いました。本当にあ

りがとうございました。 

本日は普段見られない議会を見せていただいて、

ありがとうございました。普段、議会は見ないの

で、椅子とかもふわふわして楽しかったです。皆

さんの話が分かりやすくて、とても話がすいすい

入ってきてよかったです。今日はありがとうござ

いました。 

とても楽しかったです。特に議長室が楽しかった

です。なぜなら、めっちゃもふもふの椅子があっ

て、それに座れたからです。理由はもう一つあり

ます。これからも小田原のために皆さん、頑張っ

てください。お願いします。 

市議会について詳しく教えていただいて、ありが

とうございます。議場での場所の案内や私達の質

問にも詳しく説明していただき、ありがとうござ

いました。 
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議長の席に座れて、とても楽しかったです。市議

会の疑問に思っていたことが分かってすっきりし

ました。いつか傍聴席に座って話し合いを聞いて

みたいなと思いました。 

お忙しい中わざわざ議場見学会を開いてもらっ

て、ありがとうございます。僕はいつもお母さん

に選挙に連れていかれていたので、何で行かなけ

ればいけないのかと思っていたけれど、今日の話

で選挙に行った方がいいことが分かりました。小

田原のことも、よく考えているなぁと思いまし

た。これからも、よろしくお願いします。 

とても貴重な体験がたくさんできて、楽しかった

です。発言の時間制限があることや過ぎてしまう

とブザーが鳴ることが意外でした。 

議長に会えて光栄でした。小田原の知れないとこ

ろを知れました。 

貴重な体験、ありがとうございました。質問の回

答などの話で、よく知れました。機会があれば選

挙などに行って見ようかと思います。 

普段行けないところへ行けたり、聞けないことを

知れたりして楽しかったです。受け答えも正確で

しっかりと記録することができました。 

市議会の色々なことを聞き、色々な対策をしてい

ることが分かりました。発表時間など、議会のル

ールも実際に見られたりして楽しかったです。 

椅子がとても豪華で座り心地が良かったです。 

 


